

CIQ VAUFREGES

Porte des Calanques

Maison des Quartiers, 12 rue Henri Cochet - 13009 MARSEILLE - N° préfectoral 02961
Site www.ciq-vaufreges.fr Mail contact@ciq-vaufreges.fr

Procès-Verbal du Conseil d'Administration en date du 02 Juin 2025

Présents :

Mme Roseline YNESTA

Mme Florence LUDWIG

Mme Claudette LEONETTI

Mme Denise JELSCH

M. Lucien ATTIA

M. Luc CHAUVEL

M. Vincent GALTIER

M. Christophe GRANOTTIER

Excusés :

M. Romain BONED

Mme Marie LUCHE

Absents :

Néant

Bilan sur les démarches administratives réalisées

L'Information de la Mairie centrale, de la Mairie d'arrondissement, de la fédération des CIQ 9/10 et de la confédération des CIQ du changement de présidence avec la modification des membres du bureau est faite. La réservation de la salle de réunion pour la période 2025/2026 est finalisée. L'adresse mail du CIQ sera accessible à tous les membres du CA.

Modification du conseil d'administration en préfecture à finaliser

Le dossier est maintenant complet avec la signature du PV de la dernière réunion du CA par la présidente et le secrétaire et peut être envoyé à la sous-préfecture d'Istres.

Bilan au sujet des cartes d'adhérents

Une demande d'adhésion reçue dans la boîte aux lettres concerne une personne n'habitant pas Vaufrèges et sera de fait refusée. Un point est fait avec la trésorière afin de vérifier les cartes d'adhérents à transmettre.

Information au sujet de la réunion de la fédération du 15 mai 2025

La présidente a rappelé les doléances de Vaufrèges telles qu'elles subsistent depuis les années précédentes. Les problèmes liés à la circulation (bruit, vitesse excessive) sont communs à l'ensemble des CIQ du 9ème. Cela fera donc l'objet d'une question commune de la fédération.

Voici les réclamations adressées à la présidente de la fédération, qui est la seule habilitée à poser les questions aux élus et représentants lors de l'assemblée générale de la confédération :

« Suite à la réunion de la fédération de jeudi 15 mai 2025, voici les questions que notre CIQ souhaite poser aux différentes institutions. Il me semble que ces questions peuvent être insérées dans les problèmes généraux liés à plusieurs quartiers. Je n'ai bien évidemment pas abordé les questions spécifiques à notre quartier, que nous traiterons directement au sein de notre CIQ.

- **Sécurité**

- Les problèmes les plus importants sont la vitesse excessive sur la route Léon Lachamp, ainsi que le bruit insupportable de certaines voitures et motos, qui est en partie lié à la vitesse et en partie aux pots d'échappement débridés.

Il serait urgent que les radars pour le bruit qui nous avaient été promis il y a maintenant quelques années soient installés.

Des radars tronçons pour la vitesse seraient également utiles...

Quand on passe le panneau Marseille en arrivant de la Gineste, à aucun moment il n'est rappelé que la vitesse est limitée à 50. Il serait bon d'équiper cette entrée dans l'agglomération d'un panneau.

De plus, il n'y a pas de ligne continue mais une ligne discontinue le long de la route Léon Lachamp. De fait, les automobilistes sont autorisés à doubler, ce qui est totalement impensable et très dangereux.

Il pourrait aussi être demandé de faire une signalétique pour informer les gens qu'ils traversent le parc national. Une campagne de sensibilisation pourrait être mise en place par les agents du parc national. En effet, ces nuisances sont particulièrement dommageables pour la faune et la flore.

- Le stationnement anarchique et en toute impunité sur les trottoirs, voire même sur la chaussée est également très dangereux. Les voitures se croisent difficilement et les piétons sont obligés de marcher sur la route car les trottoirs ne sont plus accessibles. Nous rencontrons ce problème au niveau de la salle des fêtes située au 229 route Léon Lachamp.

- Les risques d'incendie : des feux d'artifices sont organisés côté colline, l'été, par cette salle des fêtes avec tous les risques que cela comporte eu égard à la proximité avec le parc national.

- **Déplacements**

- Le bus a été supprimé et remplacé par le 78, car de Cassis.

Lors de la période estivale, le car étant complet, il ne fait pas d'arrêt à Vaufrèges.

Les soirs de match au stade vélodrome, le quartier n'est même plus desservi car le car 78 emprunte l'autoroute et ne passe pas par Vaufrèges.

Cette organisation est aberrante à l'heure où nous devons limiter nos déplacements polluants.

- Sur le même plan, il serait nécessaire d'avoir une station de vélos électriques à minima au rond-point de Luminy.

- **Propreté**

Le nettoyage du quartier n'est réalisé qu'avant de grands événements de type Marseille-Cassis.

Des panneaux d'interdiction de dépose d'encombrants sur les zones de containers seraient bienvenus. »

Réflexions sur les groupes de travail

La commission Propreté Déplacement sera composée de Mme Claudette LEONETTI et de M. Lucien ATTIA.

La commission Sécurité (nuisances sonores, vitesse excessive) a fait un travail de réflexion sur les actions à mener :

Ce qu'il faut absolument :

- *Radar anti-bruit*
- *Radar tronçon*

Ce qui améliorerait :

- *Ligne blanche*
- *Feux rouge asservis à la vitesse*
- *Panneaux rappel limitation 50 km/h aux deux entrées de Vaufrèges*

Ce qu'on peut faire :

- *Manifestation rond-point de Luminy avec information à la Provence*
- *Opération escargot : appuyer sur feu rouge à tour de rôle le dimanche aux alentours de 17h00*
- *Panneau : « Motards accélèrent, il reste encore des sangliers et des enfants à tuer »*
- *Dessiner à la peinture des victimes sur le sol pour interpeler*
- *Enregistrer les décibels le WE*
- *Consulter une association de lutte contre le bruit ([Association de lutte contre les nuisances sonores et le bruit de voisinage](#))*
- *Se regrouper avec plusieurs CIQ pour une action commune (manifestations, pétitions. ...)*
- *Demander au préfet les contrôles réalisés sur la route Léon Lachamp*
- *Demander des contrôles de vitesse au préfet*
- *Voir une compagnie privée de contrôle vitesse*
- *Porte plainte pour non action au sujet des nuisances sonores*

Réflexions sur la communication tout au long de l'année avec les habitants du quartier

Un groupe WhatsApp CIQ sera créé.

Le document « Le CIQ pour les Nuls sera remis à jour ».

Un prospectus sera distribué dans les boîtes aux lettres avec les coordonnées du CIQ (site, adresse mail) pour que les habitants puissent se tenir informés de nos actions et puissent au besoin nous contacter.

Divers

Un cambriolage a eu lieu Boulevard François ARLAUD en milieu de journée.

A l'occasion de la Fête des voisins, la présidente s'est présentée aux participants.

Les panneaux « Vaufrèges » ont été volés. Nous allons en informer la Mairie.

La dangerosité du marquage au sol de l'Avenue de Lattre de Tassigny est soulignée.

Prochaine Réunion le 08/09/2025